

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del cor-
reo á la Administracion, calle del Rubio, nú-
mero 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2.225 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 8 DE JULIO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION,

Anoche se recibió en Madrid el si-
guiente despacho telegráfico:

Londres, 7.

«El Daily-News» dice que Dinamarca no presentará ningún combate antes de saberse el resultado de las negociaciones que continúan en Berlin. El «Star» cree que la Cámara de los Lores dará un voto de censura al ministro inglés, el cual está resuelto á disolver el Parlamento, siempre que no tenga más que una insignificante mayoría en la Cámara de los Comunes.

El «Morning-Post» insiste en sostener la autenticidad de los documentos publicados sobre la correspondencia diplomática de las potencias del Norte, y hasta cree que esto ha dado lugar á que se estrechen más las relaciones entre la Francia y la Gran Bretaña. El «Times» no cree que llegue á disolverse el Parlamento.

El premio grande del sorteo de la lotería verificado el martes, ha correspondido á la administracion de la calle del Meson de Paredes. Parece que en el billete agraciado por la suerte tenian parte muchas personas de aquel barrio, algunas de humilde posicion.

Es indudable que el Austria ha recibido de las otras dos potencias del Norte la garantía de sus posesiones de Italia, á cambio de su actitud en las cuestiones de Polonia y Dinamarca.

Ha llegado á Soria el celoso diputado por aquella capital Sr. D. Patricio Gonzalez, el cual se disponia á pasar los calurosos dias del estío en sus posesiones de Valdeavellano.

El ayuntamiento de Soria está estudiando un plan para surtir de aguas potables á aquella poblacion.

Los señores que ocupan los primeros lugares de las ternas para las plazas de médicos del real hospital del Buen Suceso, son D. Gabriel Usera y D. Estéban Arredondo.

Escriben de Deba, que el 29 de junio naufragó una lancha pescadora, ahogándose un individuo y salvándose los otros ocho tripulantes con grandes dificultades. Entre los naufragos, se ha hecho acreedor á un premio por acciones heroicas, un marino de Motrico, casado con una mujer de Deva, quien en aquellos momentos de angustia, aun cuando parecia que solo se acordaria de salvar su persona, sin embargo, puso todo su empeño en librar á tres jóvenes de 12 años, poco más ó menos, entre ellos un hijo suyo. Agarró con sus manos al que estaba más próximo, y luego se acordó de su hijo y le puso en sus espaldas; en seguida á otro chico, es decir, al tercero, y después de grandes esfuerzos que tuvo que hacer, consiguió salvar á los tres niños, no sin haber tenido que luchar con las arremetidas de la mar. Este acto de heroicidad es digno de figurar entre los más celebrados, y este marino debía ser recompensado.

Dice una carta de la Granja: «La vida política no ha comenzado todavía aquí. El presidente del Consejo, que parece sigue poseyendo toda la confianza de S. M. la Reina, guarda gran reserva sobre todas las cuestiones que se han agitado en los últimos Consejos de ministros, y no parece temer por ahora complicacion alguna política. Aquí se ha dado cierta importancia al viaje á Madrid del Sr. Allende Salazar, suponiéndole encargado por el duque de la Victoria de alguna mision cerca del general Prim. Tengo motivos para creer que semejante noticia carece de todo fundamento, y que el antiguo ministro de Marina del gabinete Espartero ha llegado sencillamente á Madrid de paso para tomar baños, no sé si en Puertollano ó en otro punto, y para los cuales habrá de partir muy en breve.»

En las cercanías de Caldas de Mombuy cayó el 4 un pedrisco tal, que los carros que trasportan á Barcelona el agua termal de aquella villa llegaron con los toldos destruidos por las piedras, que segun dicen, eran de un tamaño más que regular. Se trata de establecer un lazareto en Cádiz, con cuyo objeto se ha formado una comision de personas influyentes. Ha llegado á Valencia, de paso para Castellon, el diputado á Cortes por dicha provincia, D. José Polo. Ha sido nombrado coronel jefe de carabinieri del distrito de Valencia, D. Dámaso de Arrate y Barroso, vacante por haberse concedido el retiro á D. Trinidad Alvarez. Ha fallecido en Valencia el Sr. D. Pascual Caret, canónigo de aquella santa iglesia metropolitana. La administracion del Hospital civil de Tarragona ha acordado la reedificacion del teatro de aquella capital.

Por renuncia que hizo de la plaza de relator de la Audiencia de la Corona el Sr. D. Emilio Fernandez Cid, se anuncia la vacante de la misma.

El Restaurador de Santiago suspende su publicacion hasta octubre por circunstancias accidentales.

El sábado por la noche volcó un ómnibus entre Gerona y Figueras. El vehículo, al parecer, iba corriendo, habiendo muerto en el acto un pasajero y quedado heridos otros varios, entre ellos un guardia civil, de gravedad. Asi los heridos como el cadáver fueron trasladados á Figueras. Tambien murió un caballo del tiro.

Con estas palabras encabeza anoche su primer artículo *La Verdad*:

«Si hemos de dar crédito á las correspondencias que se reciben de varias provincias, y que publican algunos diarios de esta corte, desde luego podemos asegurar que el partido progresista está en su último periodo de existencia.»

Para *El Reino* no tiene tanta importancia, como quiere dársele, la separacion del general Santana del mando de su distrito de Santo Domingo, y añade: «Sin creer que el general haya cometido faltas, y sin dudar de su lealtad, se encuentra la explicacion de este acontecimiento. Es natural que el general Gándara haya comprendido la conveniencia de quitar un mando activo al que era presidente de la república cuando se verificó la anexion, porque de este modo pueda facilitar la sumision de algunos jefes, en cuya conducta habrán influido resentimientos anteriores á la dominacion española.»

La Esperanza aboga por que se atienda y mejore la situacion de los carteros, cuyo ejercicio es tan penoso como poco retribuido.

Leemos en un periódico de anoche: «Parece que hay un sistema organizado para suscribir alarmas falsas, ya que no puede haberlas ciertas; hoy nos escriben de Zaragoza que aquel ayuntamiento ha discutido muy seriamente sobre peligros imaginarios, y que el capitán general hubo de intervenir para asegurar á la municipalidad que sus recelos eran de todo punto infundados. ¿Será imposible averiguar de donde parten estos inicuos trabajos y castigarlos como merecen?»

Segun *La Epoca*, el Sr. Alfonso, presidente de la comision cubana que gestiona en favor de ciertos derechos políticos para nuestras Antillas, se propone ir á la Habana, con objeto de ponerse de acuerdo con las dignas autoridades de aquella isla, y facilitar más la obra que han emprendido cerca del gobierno.

Podemos asegurar á *La Libertad*, dice anoche *La Epoca*, que el gabinete no ha encontrado obstáculos de ningún género en las designaciones de las personas que piensa elevar á diferentes puestos de importancia política.

Han llegado á Barcelona el general Ezpeleta y el Sr. D. Francisco Cambron, llamado este último con motivo del reciente fallecimiento de su señor padre.

En Sabadell se está trabajando en los planos de un matadero público que llene las condiciones de localidad que han llegado á ser necesarias á la importancia de aquella villa. Tambien continúan con actividad las obras del teatro.

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7 (por la tarde). Despachos de San Petersburgo confirman que el gobierno ha dado á las autoridades marítimas de Cronstad la orden de activar el armamento de todos los buques de la escuadra rusa. Se cree generalmente que toda la escuadra se dirigirá con rumbo á Dinamarca.

A fin de Bolsa han quedado: El 3 por 100 frances, á 66,05. Norte de España, á 416. Empréstito italiano, á 68,35.

Bruselas, 7. Los diputados de la derecha persisten en su resolucion de no asistir á las sesiones de la Cámara de los representantes; han sido ayer el objeto de una ovacion popular.

La Epoca oyó decir ayer que efectivamente habia presentado su dimision del cargo de capitán general de Madrid el Sr. Gasset.

Segun las noticias de *La Epoca*, la confianza de un próximo motin en Madrid llegó á conocimiento del capitán general con cierto carácter de urgencia que le autorizaba á tomar desde luego algunas precauciones. Si estas resultaron innecesarias, dice nuestro colega, tanto mejor. Tambien los directores de las armas y el capitán general del primer ejército acudieron al ministerio de la Guerra, donde muy luego se supo que no habia el más leve motivo de temor por la tranquilidad pública.

—*El Reino* comprende perfectamente que se tomasen precauciones anoche, aunque por fortuna no existe motivo alguno de alarma.

—La *Política* declara que los anuncios de una intencion llegaron al general Gasset por conducto de una persona tan autorizada, que se comprende la premura con que se tomaron ciertas medidas de precaucion.

Las noticias telegráficas llegadas anoche de todas las provincias de España anuncian la más completa tranquilidad en toda la Península.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 48 1/2; el 3 exterior, á 00; la diferida, á 00; la amortizable, á 00; el 3 por 100 frances, á 65,90 y el 4 1/2 á 94.

Londres, 7. Los consolidados ingleses quedaban de 90 1/4 á 3/8.

SEGUNDA EDICION,

La *Gaceta* publica hoy el convenio celebrado entre Francia y España determinando las medidas de vigilancia y de aduanas para el servicio internacional en los caminos de hierro del Norte de España y del Mediodía de Francia.

Los herederos de los súbditos españoles Antonio Maistruarena, casado, natural de Elizondo, y María Bautista Huarte, soltera, natural de Bronoz, que perecieron á bordo del buque francés *Pierre Henri* á principios del año de 1862, se servirán acudir por sí ó por medio de apoderado á la legacion de S. M. en Montevideo, con el fin de recibir los efectos de la pertenencia de los finados, que conserva en depósito en aquella ciudad el Rematador público D. Julio Menderille.

La *Gaceta* de hoy publica una extensa lista de escuelas de niños y niñas que se hallan vacantes y han de proveerse por concurso.

Durante el mes último se han construido 50 metros lineales de alcantarilla en la Costanilla de la Veterinaria. Se han colocado las cañerías en las calles de la Cava Baja (en parte), Cava Alta, San Bruno, Grafal (en parte) y Puerta Cerrada (en parte). En las afueras de la puerta de Atocha continúa el acopio, prueba y embutunado de la tubería y piezas de varios diámetros. Todas estas obras por cuenta de la empresa del Canal de Isabel II.

Dice un diario que el general Gasset, al obrar como lo hizo en la noche del miércoles, fué sin que el ministerio tuviese conocimiento de sus medidas; pero estas fueron las que podia adoptar dentro de sus atribuciones. El mismo periódico ignora si era cierta la noticia que ha circulado sobre la dimision del capitán general de Madrid, ni si caso de serla le será admitida.

El número de caminos vecinales que hay estudiados en la provincia de Sevilla asciende á cuarenta.

El diestro Manuel Dominguez se halla contratado para trabajar en una corrida de toros que ha de verificarse en Sanlúcar de Barrameda el próximo domingo.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de la provincia de Sevilla el Sr. D. Mariano Romea, conador que por muchos años ha sido de la misma.

Ha sido subastado el camino vecinal desde Huelva á la carretera de Huelva, en la cantidad de 200,000 rs., debiéndose empezar en breve los trabajos.

En la Alameda de Sevilla se está construyendo un circo para las funciones que va á dar la compañía ecuestre que ha trabajado en la Plaza de toros de aquella capital.

El *Diario español*, ocupándose en examinar la situacion del partido progresista, le dirige estas preguntas:

«¿Hay progresistas en La Iberia? ¿Los hay con *Las Novedades*? ¿Con *La Nación*? ¿Con *El Clamor público*? ¿Con *El Ancora*? Indudablemente muchos ó pocos seculares de eso que llaman progreso estarán al lado de cada una de las publicaciones citadas; pero ¿cuántos con cada una? ¿En dónde está la mayoría? ¿En dónde está el partido? ¿En dónde reside la autoridad? ¿Quién es la que pudiéramos llamar bandera del progreso?»

El señor ingeniero jefe-director de las obras del Canal de Isabel II, ha remitido al Consejo de administracion de la misma empresa los estados que manifiestan el progreso de las obras y talleres, la fuerza que se ha ocupado en los trabajos, los gastos ocasionados por todos conceptos en las sesiones de reunion y conducción, los aforos del río Lozoya, y por último, los trabajos y gastos ocasionados por las secciones de distribucion y alcantarillas en el interior de Madrid en el mes de mayo próximo pasado.

De estos estados se desprende, que en el presidio del Ponton de la Oliva se han hecho importantes y numerosos trabajos, todo con destino al depósito de aguas de Madrid, recomposicion de algunos trozos deteriorados, y muchas más obras de consideracion ejecutadas por penados del presidio de Torreleguna y operarios libres.

Tambien se han dispuesto varios aparatos en el desagüe de la parte Occidental del depósito para los experimentos y observaciones necesarios para el perfeccionamiento de un nuevo modelo y la medicion de las aguas de riego.

En los talleres de herrería, carpintería y espartería del presidio tambien se han llevado á cabo multitud de obras consistentes en herramien as para el trabajo y utensilios para las obras. Se han ocupado en los trabajos 278 operarios libres y 2.080 presidiarios que componen un total de 2.358. Se han ocupado 16 carretas y 72 caballerías.

El resumen general de gastos que ha ocasionado á la empresa estos trabajos durante el mismo, es como sigue: Honorarios de señores ingenieros, 7.499,99; gastos generales, 22.098,21; jornales de operarios libres, 49.0 3; á operarios del presidio, 82.834,71; materiales, 89.292,58; ajustes y destajos, 19.873,37; contratos, 34.715,19; útiles y herramien tas, 43.014,77; indemnizacion de terrenos, 23.037,34; gastos sueltos, 725,07. Que componen un total general de 361,847 reales 23 cént.

Los médicos militares italianos acaban de inaugurar un monumento en el hospital militar de Turin para honrar la memoria del ilustre Alejandro Riberi, que fué su director. Este último tributo de reconocimiento y admiracion se ha costeado á expensas de la clase médico-militar, y es un busto mayor que el natural, tallado en mrmol de Carrara.

Son muchos los progresistas de Aragon y Cataluña que diariamente acuden á Logroño á visitar al duque de la Victoria y á protestar de su cariñoso respeto al jefe del partido. Todos, segun dice una carta de aquella ciudad, muestran deseos de que el ilustre pacificador de España dé á conocer públicamente sus opiniones, ahora que hay quienes, llamándose progresistas, hablan en pró de la union ibérica con el rey de Portugal.

El emperador Napoleon no vendrá á Biarritz hasta mediados de agosto. Parece que la emperatriz, que le precederá, tiene el proyecto de aprovechar el ferrocarril ya concluido para recorrer la mayor parte de las provincias Vascongadas.

Portugal empieza á agitarse con motivo de la próxima lucha electoral. El gabinete Loulé apoya la reeleccion de los diputados de la mayoría parlamentaria. Es combatido por los restos del partido miguelista y las tendencias más avanzadas.

Un despacho particular recibido por vía extraordinaria en Paris, anuncia, segun *La Epoca* de anoche, que el emperador Maximiliano entró en Méjico el día 10, después de haberse detenido en Córdoba y Puebla. El general Uruga, con toda su division, se habia adherido á la monarquia de Maximiliano I.

En el ferrocarril de Sarriá se ha probado una locomotora procedente de Mulhouse, y dió tan buenos resultados, que segun han asegurado personas inteligentes puede arrastrar hasta doble número de wagones que las antiguas.

Dicen de Atenas que continúa mal la Hacienda: las cajas siguen exhaustas, sin que haya jamas dinero en ellas. Sin embargo, el servicio se cubre, el pueblo paga las contribuciones, y esto viene á corroborar que reina tranquilidad. El pago de los impuestos en un Estado es la piedra de toque que hace distinguir los metales. Si el pueblo no paga, es que está descontento; si paga, señal de que está satisfecho.

Dícese que el baron de Cabalchini, que lleva muchos años en la carrera diplomática, ha recibido el grado de ministro residente. El señor Cabalchini seguirá de encargado de Negocios de S. M. el rey Victor Manuel en nuestra corte, sin que por esto pierda el carácter más elevado de que está ya investido en la carrera diplomática.

El *Contemporáneo* condena, dado caso de que sea cierta, la medida que se dice dictada por la autoridad de Cuba para que se sujeten á la previa censura en aquella isla los periódicos de la Península, á escepcion de uno, cuya escepcion combaten varios diarios.

El P. Passaglia, dice una carta de Turin que se habia escapado de Roma, donde era profesor de la Universidad de la Sapiencia; se ha hecho elegir diputado á su llegada á Turin, y no ha dejado de tomar la palabra. Quiere que el poder actual se alece con Garibaldi, y que luego proceda á la conquista de Venecia y Roma. Como se ve, es este un cura que preferiria á su sotana la camisa roja de Garibaldi.

Escriben de Kissingen que las emperatrices de Austria y Rusia no han simpatizado mucho entre sí, al parecer; la primera conoce que es superior por su euna y belleza á la segunda que se desquita de su inferioridad con palabras maliciosas.

Segun escriben de Guernica, está ya corriente el telégrafo que la une con esta villa, y un día de estos se inaugurará este servicio. Todas las casas de aquella villa que admiten huéspedes por esta época están comprometidas para recibir á los apoderados de los pueblos del Señorío y al numeroso concurso que asistirá, como siempre, á presenciar las juntas generales de Vizcaya.

El día 17 del corriente, á la una de la tarde, ha de tener lugar en la Tesorería central de Hacienda pública el remate del trasporte de 50 arcos de fierro á diferentes tesorerías de Hacienda y depositarias de provincias, bajo el pliego de condiciones que publica hoy el *Diario de Avisos*.

Ayer no llovió en ninguna provincia de España.

El día 3, en una fábrica situada cerca del boquete de San Pablo (Barcelona), se hizo la prueba oficial de un nuevo procedimiento, inventado por los Sres. Bosqué y Armengol, para convertir los desperdicios de estopa y lino en un lanaje parecidísimo al algodón, y que reúne idénticas cualidades que aquel. El procedimiento es semejante al que se emplea para reducir á pasta de papel el esparto. Máquinas á propósito cortan en pequeños pedazos las cuerdas, los desperdicios de lonas y otros desechos, y esos pedazos triturados pasan á otra máquina que los convierte en hebra. Esta pasa luego á diferentes cubos, donde se lava con agua clara primero, y después con varias clases de legía, que la dejan completamente blanca. Después de estas manipulaciones, el lanaje así preparado va á otra máquina que esprime el agua que contiene, tendiéndose luego al sol para acabar de secarle. Este lanaje, segun las muestras que tuvimos á la vista, se hila perfectamente y recibe tambien los colores con gran uniformidad. En el estado actual de escasez de algodones no es preciso por cierto encarecer la importancia de este descubrimiento, que empiezan ya á utilizar nuestros industriales de tal modo, que en dos ó tres meses se ha vendido lanaje de dicha clase por algunos millares de duros.

Ha sido destinado á hacer la práctica en la provincia de Zamora el ingeniero aspirante del Cuerpo de Caminos, don Eduardo Lopez Navarro.

Acaba de verificarse en la América del Sur un descubrimiento ciertamente interesante bajo el punto de vista geográfico, y que puede además llegar á ser de la más alta importancia para el comercio con aquella parte de América. Se trata nada menos que de un paso á través de las Cordilleras, capaz de dar acceso á un ferrocarril que enlazaria á Buenos-Aires con Valparaiso, y por consecuencia el Océano Atlántico con el Gran Océano. Los informes de los ingenieros que han ido á estudiar esta depression de la cadena de los Andes son, segun se asegura, los más favorables.

Segun los documentos oficiales, el número anual de quiebras comerciales que desde 1836 á 1860 ha sido en Francia de 3.934, llegó en 1861 á 4.862, y en 1832 á 5.390.

La Compañía de aguas de Lisboa que en 1838 se comprometió á suministrar á la capital veinte millones de litros de agua, y que en 1864 no ha producido aun más que una décima parte escasa, se encuentra ahora en un terrible compromiso, pues un documento publicado por el ministro de Obras públicas declara que las aguas del Tajo, con que se contaba, no tienen las condiciones exigidas por la ciencia, y que las otras son insuficientes en cantidad. El público portugués espera con ansia una resolucion definitiva del gobierno sobre una cuestion tan vital para una ciudad de la importancia de Lisboa.

La España médica hace un grande elogio del vecindario y ayuntamiento de Malien, que puede ser considerado como modelo de consideracion á la clase médica, en razon, no solo á la decorosa dotacion de sus médicos titulares, sino á la circunstancia de haber seña ado una jubilacion á uno de ellos durante una larga y penosa enfermedad que le ha llevado al sepulcro. Ejemplo es que en efecto merece imitacion.

Por datos que suministra un libro que acaba de publicarse en Londres, y que lleva por título *El destino de las naciones*, resulta que para el año de 1868, España, Portugal y otras naciones desaparecerán completamente de la tierra sin dejar rastro ni reliquia de su existencia.

Los periódicos de Oviedo se quejan de la gran carestía y escasez en los mercados de los artículos de primera necesidad.

Ha llegado a Bilbao, de paso para Santander y Asturias, el vicepresidente del Senado y del Consejo de Estado D. Domingo Ruiz de la Vega.

El señor obispo de Mondoñedo continúa la visita pastoral de su diócesis, habiendo administrado ya el Sacramento de la Confirmación a 4.650 personas.

Ha sido nombrado inspector de carnes de los establecimientos de Beneficencia de Zaragoza el subdelegado de Sanidad D. Simón Mozota y Sanz.

Un elegante joven, viajero en el ferrocarril de Lyon, ha sufrido la multa de 25 francos y las costas por seguir fumando en un carruaje, después de haber sido requerido por un cabalero y su esposa, a quienes el tabaco disgustaba.

Habrán salido ya de New-York para Europa el barco más pequeño que ha cruzado el Océano; es una lancha de 13 pies y 4 pulgadas de longitud, y 2 pies y 9 pulgadas de ancho; se titula la Vision, y vendrán en ella dos toribres y un perro.

El día 4 del corriente tuvo noticia el juez de la Rada, D. Tomás Juan y Seva, de haberse incendiado la aldea del Romeral, propia de D. Francisco García González; al momento se trasladó a la misma, que dista cuatro leguas de la cabeza del partido, regresando el día 6 con el sumario concluido, y el autor del incendio, que lo fué el guarda de la posesión, por empeñarse en concluir con las pulgas de la casa, quemando las paredes con grama a las tres de la tarde, y como es consiguiente murieron las pulgas; pero el incendio se trasladó a todo el caserío, causando destrózos de consideración.

La Libertad rechaza la idea de coalición entre progresistas y moderados, y niega que el viaje de su director el Sr. Lopez Marín tenga por objeto otro que el de viajar por Francia como hace todos los veranos. Sin embargo, La Libertad acepta la idea de la coalición, por el solo hecho de que con ella se combatiría al gobierno actual.

El día 4 llegaron a Cádiz dos buques de guerra austríacos, la fragata de coraza de 31 cañones Kaiser Max, su comandante Morsli, y el vapor de 10 cañones Santa Lucia, su comandante Naura. Procedían del Adriático y de Argel, y se dirigen, según parece, al Báltico.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 8. Table with columns for 'Uti pro', 'De Jun. 2000', 'De Ago. 2000', 'De Mar. 2000', 'De Julio 2000', 'Obras públicas', 'Oblig. del E.', 'Banco Espa.', 'Esp. Id. Mob. Esp.', 'Canal Castill.', 'Londres a 90 d. fecha', 'Paris a 3 dias vista'.

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha 50-10. Paris a 3 dias vista... 5-17.

TERCERA EDICION.

Nos escriben de la Granja que van tomando consistencia los rumores que hacen días corren por allí de que S. M. el Rey irá a pagar la visita a la emperatriz. No se sabe si será en París, Biarritz ó Bayona, pues esto dependerá del punto en donde se encuentren los emperadores cuando suceda; pero si no hay algún obstáculo que lo impida, no debe hacerse esperar mucho.

En la tarde de ayer corrieron las aguas de la magnífica fuente de Neptuno en la Granja. S. M. el Rey estuvo observando desde su balcón la preciosa combinación de juegos de aquellos surtidores, acudiendo a los jardines las pocas familias de Madrid que hay en el real Sitio.

El regimiento de Galicia no salió de Málaga en el término de dos horas como dice hoy La Libertad, ni la variación de sus jefes significa en manera alguna que dichos jefes desmerecen de la confianza del gobierno. La traslación del regimiento se ordenó en la forma ordinaria, como un relevo ó cambio de guarnición y esperando desde que se comunicó la orden a que llegara el buque que había de conducirlos a Mahón; y si se han variado sus jefes, no ha sido por ninguna orden especial sino en virtud de la organización general de la infantería, como han sido trasladados a otras situaciones otros muchos jefes.

No es cierto lo que dice El Eco del Ejército y de la Armada de que se haya dejado de exigir a algún teniente coronel los tres años de antigüedad para el ascenso. Hasta tal punto ha habido rigor en esto, que D. José Méras Uría que cumplía el plazo reglamentario el 13 del actual, ha dejado de ser promovido a teniente coronel. Tampoco se ha postergado a nadie como no sea alguno que se halle encausado.

Los cambios a que ha dado lugar la nueva organización de la infantería se han hecho con arreglo a las exigencias del servicio y no por complacer a determinadas personas, como equivocadamente dice El Eco del Ejército y de la Armada.

En breve pasará al ministerio de la Gobernación informado por la Junta consultiva de construcciones civiles, el proyecto sobre encauzamiento del Esgueva por la parte del Rastro en Valladolid.

Ha sido nombrado subintendente militar de Puerto Rico, D. Estanislao Gomez Landero.

Para las tres vacantes de plaza que han resultado en la inspección general de carabineros a consecuencia de la organización de la infantería, han sido nombrados los comandantes del cuerpo D. Antonio del Aguila y D. Man uel Godoy y Bartolomé y el con el grado usado comandante de infantería D. Fernando Lozano.

En la posesión de D. Benito Soriano se halla de manifiesto, según la voz del Cádiz, una máquina sembradora, invención de dicho señor, que según la descripción que tenemos a la vista ofrece muchas ventajas sobre todos los sistemas empleados, pues con una máquina pueden sembrarse toda clase de semillas a las distancias, profundidad y con la cantidad de abono que se calcule. El mismo Sr. Soriano posee unos molinos harineros de su invención, los que además de su extremada sencillez resiste, entre otras grandes ventajas, la de moler a razón de diez fanegas por hora, sin forzar las piedras ni escaldar la harina, saliendo el salvado completamente limpio de ésta.

Declara El Diario español que es inexacto que ninguno de sus redactores fuese empleado durante el bienio, como suponía La Nación de ayer.

No es exacto lo que anoche decía La Epoca de que el Sr. Mon Le garia hoy llamado por sus compañeros de gabinete; el presidente del Consejo estaba para volver a Madrid de un momento a otro, sin que halla sido necesario llamamiento alguno del gabinete. Dos ó tres días hace que era esperado; por consecuencia, su venida es natural y precisa antes de que ocurriese la ligera alarma de anteanoche.

Los señores secretarios de Audiencias, podrán disfrutar de las vacaciones, alterando con los vicepresidentes de salas, como usan de la misma vacación los magistrados y demás señores de los tribunales.

El día 5 del actual se encontró el cadáver de un hombre, a la conclusión de la cuesta del camino que dirige al hospital Real de Moraleja, en la provincia de Madrid y partido judicial de Colmenar Viejo; el juez de aquel territorio ha oficiado a esta excelentísima Audiencia dando cuenta de este suceso.

La cantidad entregada por la empresa concesionaria del ferrocarril de Alcazar de San Juan a Quintanar de la Orden para distribuir a los pobres en solemnidad de la inauguración celebrada ayer, fué la de 3.000 reales. Esta limosna, el trabajo que va a proporcionar a multitud de familias y los beneficios que la explotación ha de ofrecer en su día para el transporte, son títulos muy dignos de ser tomados en cuenta por las poblaciones a quienes más directamente interesa esta vía.

El Sr. Priece, con un desprendimiento y abnegación que le honra sobre manera y le hacen digno de todo elogio, ha cedido el jardín de su Circo a las señoras que componen la Junta de la sección de huérfanos de la Santa Infancia, para verificar en él una brillante función a beneficio de los mismos, que tendrá lugar la noche del 9 del corriente, y no dudamos que el bondadoso vecindario de esta corte acudirá gustoso a contribuir por su parte a tan filantrópico objeto.

No es el señor conde de Millalobos el que ha llegado a San Ildefonso para que S. A. R. el Príncipe de Asturias continúe las lecciones de gimnasia; quien con este objeto se halla en aquel real Sitio es el profesor D. José María Estrada, que bajo la dirección del señor conde desempeña el cargo de maestro de S. A. desde hace mucho tiempo. El señor conde se encuentra tomando baños en Alzola.

En una de las primeras sesiones de la Junta consultiva de policía urbana y construcciones civiles, se dará cuenta probablemente del proyecto relativo al terraplen de la cuenca de la calle de Segovía.

Para evitar las fatales consecuencias que suelen producir las quemaduras de fosforo, efecto de las partículas metaloides que quedan en la superficie, se aconseja el lavar la parte quemada, con un líquido neutro capaz de disolver el fosforo, como por ejemplo, éter ó sulfuro de carbono. Examinase en seguida la quemadura en la oscuridad, y sino existe la vapores blanquecinos, es señal de que ha quedado con los caracteres de cualquier otra quemadura común.

Las obras para el ensanche de población siguen dándose un gran impulso, en particular en la parte que corresponde al cuartel alto de Madrid. El ayuntamiento, por su parte, también presta su constante apoyo al ensanche, concediendo diariamente licencias para edificar de nueva planta en estos sitios, y sabemos que además de otras muchas licencias expedidas en los últimos días para la construcción de casas particulares, también se ha concedido otra para plantar una tahona en la roca de Valencia, frente a los Deks de Madrid.

La señorita Civilli volvió anoche a presentarse en la escena, con gran contentamiento de los verdaderos aficionados al arte, que no contaban volver a oír por ahora a tan eminente actriz. Medes fué la obra ejecutada y en ella alcanzó un nuevo y merecido triunfo la señorita Civilli,

demostrando una vez más hasta dónde raya su talento dramático.

Una carta de Aisen del 30 de junio de los siguientes curiosos pormenores sobre la toma de aquella isla por el ejército prusiano: «Esta mañana las baterías prusianas han empezado un fuego sostenido contra las casas de Sanderburgo y las baterías de la iglesia de Reinbove.

Al mediodía el fuego cesó algún tanto y se lanzaron los puentes de barcas. Entonces pasó una cosa admirable. El valiente y pequeño Rolffs, el monitor dinamargues, cuyas baterías son tan conocidas, se lanzó a todo vapor, bajo una lluvia de proyectiles a romper los puentes. Las balas prusianas de 70 libras de peso rebotaban encima de su coraza de hierro, como el granizo sobre los tejados. El puente estaba cubierto de sacos llenos de arena, que al principio le preservaron bastante; pero al fin las balas eran tan numerosas que aquellos se hicieron trizas y la arena se desparamó por todas partes.

A pesar de esto, dos veces los puentes fueron rotos por aquel valiente buque. Acaso si en aquel momento la costa hubiera estado suficientemente guarnecida de artillería, los prusianos no hubieran podido lanzarse al paso, pero estaba desierta y los cañones dinamargueses habían sido reducidos al silencio. El Rolffs deteriorado tuvo que retirarse y fué a guardarse detrás del saliente de Landgoord. El fuego de sus cuatro cañones no paró sin embargo, pero qué podían hacer contra las enormes baterías del bujo Duppel? Los puentes fueron de nuevo echados al agua y a eso de las diez y media muchos batallones prusianos pasaban el estrecho y a la una se instalaba sobre las ruinas mal apagadas de Sanderburgo.

Dice Las Novedades que su número de ayer fué recogido por insertar una manifestación de la Academia médico-quirúrgica, sobre la intervención del clero en la enseñanza, cuando ese documento se ha permitido publicar a La Iberia y al Pueblo.

Esto no es exacto. Esos periódicos no han publicado dicha manifestación, tal como la insertaba Las Novedades. Lo que publicaron fué parte de ella, parte que también se ha dado a publicar a Las Novedades, como puede verse en su número de ayer. Esa parte que aquellos diarios no publicaron, comprendiendo que era reconocible y denunciable por los ataques que dirige al clero y a la religión, es lo que se ha recogido a Las Novedades, como se hubiera recogido también a esos otros periódicos si hubiesen intentado darla a luz.

Se queja también nuestro colega de que se le ha impuesto injustamente una multa por haber repartido antes del término legal, y dice que no habiendo hecho el reparto sino a las dos horas y diez minutos de haber presentado los ejemplares firmados en la fiscalía, ha debido proceder de error de alguno de los dependientes de ésta.

De los datos oficiales que hemos adquirido, resulta que Las Novedades fué presentado el día 4 que se refiere en la fiscalía a las siete y 35 minutos de la mañana; y que el encargado de hacer la recogida llegó a la imprenta a practicarla a las nueve y cinco minutos, a cuya hora ya no había en ésta un solo ejemplar.

No nos proponemos contestar a otros cargos que nuestro colega dirige al señor fiscal de imprenta. Únicamente haremos notar, que si tuvo ó no razón al mandar recoger los dos números de Las Novedades, de que nuestro colega habla, y cuya recogida no pudo llevarse a cabo por estar ya repartidos, lo decidirán los tribunales, ante los que se ha interpuesto la correspondiente denuncia de dichos números.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Paris, 8. Se confirma la noticia de que los rusos ha en grandes preparativos marítimos.

Se cree que el hermano del rey de Dinamarca está gestionando en Berlín para la terminación de la guerra. Ausria enouen ra dif. ultades para reconocen al rey de Grecia.

Los despachos de Londres dicen que ayer ha habido una sesión tumultuosa en la Cámara. Layard ha defendido a Russell, acusado por la oposición de hacer uso de extractos falsificados de dos papechos Hardy acusó a Layard de calumniar a la oposición. Layard pidió se llamase al orden, y el presidente se negó a ello. Hubo aplausos frenéticos y gran confusión. Después de un violento debate, Layard se excusó de haber empleado locuciones poco pavimentarias.

Las noticias de Argel alcanzan al 5 del actual.

El país estaba completamente tranquilizado. Manuel Puch, que a primeros de marzo último fué herido en el Arroyo Abroñigal, recibiendo entre otras lesiones una herida sobre el maxilar inferior que ha determinado la necrosis del mismo, ha sido últimamente operado en la Facultad de Medicina de esta corte, por el joven doctor y profesor clínico D. Miguel de Vicente y Carrera, que ha efectuado la desarticulación y resección de la mitad derecha del referido maxilar. El médico forense Sr. Goicoechea asistió también a esta operación difícil, en que pueden ocurrir numerosos accidentes que comprometan en el acto la vida del enfermo, y el doctor Vicente y Carrera la

ha ejecutado con la mayor precisión y acierto, sin tener apenas que ligar, y sin que accidente alguno desagradable sobreviniera; en términos que el enfermo se encuentra bien, y la estensa herida que se le hizo, cicatrizada por primera intención casi en su totalidad.

Hoy tenemos detalles sobre el hundimiento del túnel de Hellin. El fuego empezó por el incendio casual en una baraca, y de ella se comunicó al depósito de pólvora que se hallaba en una cresta de cueva formada en la roca. A la explosión se incendiaron otras varias baracas y las cubiertas de madera del edificio en que estaba la máquina de vapor y de la boca del pozo. Al caer éstas encendidas sobre las entibaciones del interior, comunicaron a ellas el incendio, haciéndose imposible prestar auxilio a 23 trabajadores que se hallaban en el interior de las galerías. El gobernador de la provincia, acompañado del jefe de la sección de Fomento, del ingeniero jefe de la provincia y otras varias personas, salieron en un tren especial llevando brigadas de trabajadores de la línea. Después de heróicos esfuerzos, durante la noche del día 4, el fuego fué apagado, y a las ocho de la mañana del día 5 se oyeron voces en el interior del pozo, que pedían agua.

Se preparó una cuba, herméticamente cerrada, y se empezó a bajar con un alambre para que no se quemase; pero ya a gran profundidad se rompió el alambre y cayó la cuba al fondo sin llegar a manos de los infelices. Se armó en algunas horas un torno sin dejar de verter agua en el pozo, y mediante él se les pudo bajar agua y vino, caldo y pan.

A esta remesa acompañaba una comunicación del gobernador dándole confianza y preguntando qué necesitaban y si todos estaban vivos. Todo lo recibieron y pidieron a gritos más agua, la que se les suministró. Después, al subir la cuba se encontró la respuesta a la comunicación del gobernador en que decían aquellos infelices que estaban vivos y debían las gracias a la autoridad por sus esfuerzos. A las tres de la tarde todos los trabajadores se hallaban en fácil comunicación. Las autoridades, la guardia civil, los trabajadores y el vecindario, todos han rivalizado en arrojo y abnegación, y merecen los más cumplidos elogios y la gratitud más completa.

Ayer tarde paseó la Reina y sus augustos hijos por el camino de la Casa de Vacas, regresando al anochecer en carruaje.

El presidente del Consejo, Sr. Mon, tuvo ayer la honra de comer con SS. MM. Parece que el Sr. Mon no pensaba volver a Madrid hasta dentro de algunos días.

Han llegado a la Granja las familias del señor ministro de Estado, la del capitán Sr. Santamarca, y el Sr. D. Cirilo Alvarez.

Háblase ya en San Ildefonso de una gran montería que se verificará en los montes de Balsain.

Aunque parece ser cierto que el capitán general de Madrid Sr. Gasset, por una susceptibilidad que le honra, ha manifestado al señor ministro de la Guerra deseo de dejar el mando de la capitania general, hasta ahora no ha presentado su dimisión por escrito, ni creemos que la presente ya, después de las esplicaciones que han mediado sobre el suceso que ha podido ser causa de la dimisión.

Ha llegado a Madrid, en uso de real licencia, el capitán general de las islas Baleares, Sr. Bassols.

Por las autoridades de la provincia de Barcelona han sido capturados en el mes de junio 163 delincuentes; por las de la Coruña 45, y por las de Huesos 34.

Se ha encargado interinamente del gobierno de la provincia de Huelva, don Luis Ossorno, administrador de Hacienda de la misma, por haber empezado a hacer uso de licencia en 5 de julio el gobernador propietario D. Eduardo Fernandez de Córdoba.

La Agencia Peninsular nos ha remitido hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7 (por la tarde.) El «Monitor» reproduce en sus columnas la nota del embajador de Prusia desmintiendo las aserciones del «Morning-Post».

El Banco de Francia ha publicado su balance hebdomadario: En cartera quedan enteros millones; los billetes han disminuido de doce millones.

Liverpool, 7. Las últimas noticias de New-York hacen preveer que las fuerzas federales al mando del general Grant tendrán que retirarse y abandonar su proyecto de apoderarse de Richmond.

Paris, 8 (por la mañana.) El «Monitor» confirma en su número de hoy todas las noticias relativas a las derrotas experimentadas por los generales federales.

Un decreto imperial determina el plazo en que tendrán lugar las sesiones de los consejos generales de los departamentos. Las sesiones empezarán el día 22 de agosto para concluir el día 5 de setiembre.

Los pasajeros llegados últimamente del Perú refieren varios dichos agudos del ex presidente gran mariscal Castilla, uno de los mestizos de más talento que hay en aquel país. Fué a visitarle en el Callao el contra-almirante Valle Riestra, que mandaba la escuadra peruana cuando el general Pinzon retó con la Covadonga a

los fuertes y a los buques de guerra. A las primeras de cambio le dijo: «General, Vd. no debía haber desembarcado usping trayendo la espada de Pinzon clavada en el pecho.» «Valle Riestra le replicó que de haber hecho fuego se comprometía la población.» y Castilla le respondió: «No tuvo V. esos temores cuando se apoderó V. del Callao a favor de Vivanco contra mí. Si hubieran usping mandado hacer los dos buques blindados, cuya construcción recomendé en mi último mensaje, no se daría el escándalo de que dos fragatas españolas se burien del Pacífico, y en cuanto se diese Monitor sin quilla, que se está formando con rails, no es más que un verdadero montgote para entretener a los abolicionistas. Esta escuadra peruana es como ciertas otras cosas que yo me sé; cuesta mucho dinero el mantenerlas, y el mejor día salen diciendo que... les due a la cabeza.» A unos oficiales que se le presentaron diciendo que estaban enfermos, les dijo: «Pues hombre, el remedio es muy fácil; no conozco clima más sano que el de las islas de Chinchao.»

El presidente del Consejo, Sr. Mon, no ha venido hoy a Madrid, como se decía, ni se sabe cuando volverá.

Por la Dirección de contribuciones se han dado ya las órdenes oportunas a la administración de Hacienda pública de esta provincia para llevar a efecto el reparto adicional de la contribución inmoble y de la industrial, con arreglo al último presupuesto. Creemos que muy en breve se harán extensivas las ordenes a todas las demás provincias de España.

Han sido puestos a disposición del juez de primera instancia del distrito de la Latina dos sujetos, que a las dos de la madrugada de hoy los sorprendió la autoridad abriendo varias puertas de la calle del Angel, ocupando a uno de ellos una pistola de bolsillo y una lima.

Como prueba plena y evidente para los periódicos que dudaron si se cumpliría en todas sus partes y en todos los puntos el real decreto de 15 de junio, declarando libre la industria de carga y descarga de los buques en puerto, ya dijimos ayer que muy luego debían tocarse los resultados; hoy podemos añadir que ya empieza el señor ministro del ramo a recibir plácemes y gracias por tan acertada disposición de Santander y otros puntos se han recibido en el ministerio de Marina exposiciones laudatorias firmadas por muchas personas, en las que muestran su agradecido reconocimiento al Sr. Pareja. Leida esta noticia, ceson los temores en las personas que dudaron del cumplimiento de la real orden.

Mrs. Lincoln ha pronunciado un discurso en Filadelfia, en el cual ha dicho que la guerra actual de los Estados Unidos no terminará sino con la abolición de la esclavitud.

Segun ha dicho el duque de Angustemburgo a las poblaciones de los Ducados dano-alemanes, se acerca el día en que a pesar de las pretensiones del duque de Oldemburgo, tomará posesion del nuevo trono que se proyecta en dicho país y conducirá a sus nuevos súbditos contra los dinamargueses.

La congregación del Indice ha prohibido las obras de los escritores franceses Murger, Flaubert, Feydean y Champfleury.

El emperador Napoleon ha salido el martes de Fontainebleau para Vichy. Se ignora a punto fijo si irá a Saint-Cloud para pasar en dicho sitio los días próximos a la fiesta del 15 de agosto, si desde Vichy mismo se dirigirá a Chalons, donde se le espera para el 18 de agosto. La emperatriz ha salido de Fontainebleau al mismo tiempo que el emperador, yendo con el príncipe imperial a Saint-Cloud.

Corre el rumor en Paris de que va a ser nombrado gobernador general de la Argelia el mariscal Mac-Mahon. El actual gobernador general interino, general Martimprey, será nombrado senador.

Los austro-prusianos están tomando sus medidas para establecerse de un modo permanente en Jutlandia. Han citado a todas las autoridades superiores del país para que se reúnan en Ruders, a fin de recibir órdenes del gobernador prusiano, príncipe de Hohenzollern-Jugelfingen. Las autoridades que no acudan a este llamamiento, serán inmediatamente destituidas.

Actualmente se están haciendo alistamientos secretos en Italia; la cantidad que se entrega en premio a los alistados es bastante considerable. Otro indicio de que en la Península italiana los exaltados intentan alterar el orden es que, habiendo pedido permiso a Garibaldi una diputación de la Guardia nacional de Nápoles para verle el día 7 de setiembre, que es el aniversario de su entrada en aquella capital, Garibaldi ha contestado que para dicha época las circunstancias le habrán obligado a no estar próximo a Nápoles.

Por el ministerio de Marina se han tomado las siguientes resoluciones, que muy pronto publicará La Gaceta:

Nombrando comandante subinspector del arsenal de la Habana al capitán de navío D. Romualdo Martínez Vinales. Disponiendo pase a continuar sus servicios al departamento de Ferrol, el de igual clase D. José Morgado e Isnel. Confiando la fiscalía de Marina de la provincia de Almería, al asesor de distrito D. Joaquin Ramon Garcia. Disponiendo que el teniente de navío

D. Manuel Vial y Fines... de estudios superiores y embarque de dotación en una de las fragatas destinadas al Pacífico.

Ha sido presentado al Consejo de Estado de Francia un proyecto de ley para abolir la tasa legal del interés. Parece que en el seno de esta elevada corporación andan los pareceres muy discordes sobre la cuestión sometida a su juicio.

Los enemigos del gabinete inglés en Francia atribuyen la publicación de los documentos diplomáticos que ha dado a luz el Morning Post, y que el gobierno prusiano ha calificado de apócrifos, primero a la necesidad de buscar un medio que justificase la política seguida por el gabinete de Saint-James, y ninguno mejor que el de suponer tendría que luchar Inglaterra con una coalición de Rusia, Prusia y Austria si interviniera por medio de las armas en favor de Dinamarca. Segundo, a obligar por este medio a Prusia a explicarse sobre las entrevistas de Carlsbad y de Kessingen. Y tercero, a llamar la atención de la Europa liberal sobre los proyectos de los tres soberanos del Norte para que se comprenda la necesidad de una estrecha alianza entre Francia e Inglaterra.

Han variado las horas de oficina del ministerio de Fomento, entrándose durante la canícula a las nueve, y saliendo a las tres. La audiencia tiene lugar a las dos.

Si como es muy posible llega esta noche el juez de imprenta Sr. Borrajo, es probable que mañana aparezca en la Gaceta la nueva ley del ramo.

Por el ministerio de Fomento se había solicitado al de Gobernación que pasase a informe del Consejo de Sanidad el expediente sobre desecación de la laguna de la Albufera; y para formar más acertada opinión, se ha pedido al gobernador de Valencia varios datos estadísticos acerca del último quinquenio referente al número y clase de enfermedades, temperatura y otros varios.

Segun la orden de la plaza, el servicio para mañana es como sigue:

Parada: Constitución e Ingenieros.—Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante de Arapiles, D. Francisco Carratero y Lopez.—Visita de Hospital: Saboya, cuarto capitán.—El general-gobernador, Quesada.

Hoy, a las nueve de la mañana ha tenido lugar en el Colegio de San Carlos el acto de recibir la investidura de licenciados en medicina varios alumnos de la misma Facultad; acto solemne y en extremo lucido, que dejará gratos recuerdos en la numerosa concurrencia que a él ha asistido, por el interés que siempre

inspiran esta clase de ceremonias, y por los brillantes discursos pronunciados por el padrino D. Teodoro Yáñez, y por los graduandos D. Adolfo Moreno y don Balbino Quesada, que desempeñaron su cometido de la manera más satisfactoria para sus compañeros y para la numerosa concurrencia que asistió al acto.

Esta mañana a las nueve se ha verificado en la sala de juntas del Hospital militar el sorteo y reclutamiento de los individuos de las compañías sanitarias que han de incorporarse al ejército de Santo Domingo en clase de practicantes.

Para el día 11 del corriente a las 12 del día, está señalada en la Audiencia de este territorio la vista de la denuncia que tiene pendiente nuestro colega La Democracia, por la inserción de dos correspondencias en los números 122 y 123, correspondientes a los días 28 y 26 de mayo último. El acto tendrá lugar en la sala de discordias del referido tribunal.

Asegúrase que un periódico de union liberal que se muestra algo hostil a la situación actual, ya a cambiar de propietario. Ignoramos hasta qué punto será exacta la noticia.

Esta tarde a las tres ha salido para la Granja el Sr. Ufía, ministro de Fomento, habiendo regresado a Madrid el 11 ó el 12, pero con intención de salir el mismo día 6 al siguiente otra vez para el real Sitio de San Ildefonso, donde permanecerá con SS. MM. Antes de salir hoy, ha dejado despachados cuantos expedientes le han sido presentados a la firma.

Se ha pedido o va a pedir informe a la Junta consultiva de Sanidad del reino acerca del estado de los baños termales de Palerna de Rivera, por si conviene su enajenación.

Se trabaja con empeño en la formación de un reglamento que sirva para deslindar las atribuciones de los arquitectos y maestros de obras públicas.

Se ha dictado ya sentencia por el juez del Hospital, en la causa seguida a consecuencia del intento de envenenamiento atribuido a una muchacha de 12 años y 40 meses, llamada Felicitana Perez Roldan, la cual quiso echar en el chocolate de su amo Juan Martínez, labernero de la calle del Aye-Maria, cierta cantidad de sulfato de cobre, ó sea piedra liz, para que al morir su amo la dejase alguna manda en el testamento. Esta intención revela la necesidad de esta criatura. El juzgado, teniendo en cuenta esta y otras varias circunstancias, ha impuesto a la procesada la pena de seis meses de arresto.

Muy en breve se anunciará una subasta por el ramo de Guerra para la adquisición de varias máquinas con destino a

las fábricas de armas de Toledo, en cuyo acto serán preferidas, de ser posible, las de procedencia nacional.

Se ha concedido licencia para Oviedo al brigadier de infantería Sr. Saravia, que se halla de cuartel en esta corte.

Las moñas con que se han de engalanar los seis toreros, que como sabrán nuestros lectores, se han de lidiar en la plaza de los Campos, Eliseos en la tarde del 11 del corriente por varios jóvenes de la buena sociedad madrileña, se hallarán expuestas al público en el escaparate del elegante establecimiento de modas situado en la Puerta del Sol, número 14, desde mañana sábado.

En Murcia seguían las imberrientes sin disminuir. Ayer hubo 39 invadidos.

Esta mañana fueron aprehendidos varios operarios de los tejares que hay en las inmediaciones de Tetuan, por haber maltratado a un panadero de Chamberí, porque los apaleadores no querían que éste vendiera el pan en aquel punto.

Podemos asegurar de la manera más positiva, que las autoridades no han practicado registro alguno en casas particulares buscando armas; ya dijimos anteriormente que se buscaban sellos del franquero, y afirmando esta noticia, nos dicen que se han encontrado en considerable número, y que su importe ascendió a unos 80.000 rs. próximamente. Que para hallar estos sellos ha sido necesario registrar algunas habitaciones de las calles de Jesús y María y de San Joaquín, que según parece es donde se han hallado, y como la autoridad ha tenido que hacer esta operación con el mayor sigilo, algunas personas le han atribuido a otros motivos.

Sin embargo, el asunto parece que es de más importancia de lo que a primer vista se ve; dícese que hay dos sujetos presos, y que los sellos son de dudosa procedencia. El juzgado de Hacienda está practicando las diligencias oportunas en averiguación de este suceso, y parece que ayer, acompañado este señor juez de su escribano y algunos altos funcionarios del ramo de Estancadas, se personaron en la fábrica del Sello a practicar algunas averiguaciones. Esto se dice de público. El estado de sumario en que se halla esta causa, nos impide decir otras cosas que también hemos oído públicamente.

El estado del cielo, en las primeras horas del día de hoy, era: despejado en Burgos, Soria, Zaragoza, Barcelona, y Palma, y con celajes, nubes y cubierto en las demás capitales de provincia.

La mar estaba tranquila en la Coruña y Lisboa, y tranquila en las restantes puercas de la Península.

Segun los partes telegráficos recibidos

en el día de hoy, hasta las dos de la tarde de la temperatura, en grados centígrados, ha variado en las diferentes provincias de España, desde los 18° que ha marcado el termómetro en la Coruña, hasta los 31 que se ha elevado en Alicante. En Madrid, marcaba el termómetro a la sombra a las doce del día 28° centígrado.

El Clamor público niega a La Nación el derecho que parece arrogarse para declararle fuera de la comunión progresista, a la que cree pertenecer y representar mejor que La Nación.

Ha llegado a Zaragoza, procedente de Barcelona, el capitán general de las islas Baleares D. Joaquín Basols.

Ha sido nombrado arquitecto provincial de Huesca D. Juan Nicolau, propuesto en primer lugar por la diputación de aquella provincia.

El Sr. D. Enrique de Rivera y de Palma, canónigo de Jaca, y predicador de S. M., acaba de publicar una obra con el título de Lo que son los papas.

Con el título del Comercio va a publicarse un nuevo periódico en Barcelona.

En los días 24 y 25 del corriente se verificarán en Santander dos corridas de toros, a cuyo efecto han sido contratados los espadas Julian Casas (el Salamaquino) y Gonzalo Mera.

También en Burgos existe el proyecto de establecer unos Campos Eliseos en el paseo de los Vadillos.

S. M. ha dado una nueva prueba de la bondad de su corazón concediendo indulto de todo el tiempo de la condena que le falta por cumplir a la desgraciada Romualda Benito, vecina de Ocaña, sentenciada, según dijimos en su día a cuatro años de presidio por hurto de un pan blanco y algunas patatas. La sala sentenciadora, al dictar el fallo ejecutivo, dispuso también que se acudiese a S. M. pidiendo amonación de la grave pena que imponía el Código, en atención a las circunstancias que concurrían en esta madre de familia; y S. M. ha usado de su regia prerrogativa de un modo que enaltece sus sentimientos de Reina y madre.

Han salido de esta corte, con dirección a Italia y Suiza, los Sres. D. Pablo Iruegas, relator de la Audiencia de este territorio, y D. José Gonzalo de las Casas, escribano de cámara de la misma y director de la Gaceta del Alcavado, los cuales llevan el objeto de estudiar la organización, legislación y manera de ser de la clase notarial en ambos países.

Los despachos telegráficos llegados hoy de las provincias, aseguran que en

todas reina la tranquilidad más completa.

Hasido ascendido a primer comandante el segundo del octavo tercio de la Guardia civil de infantería don Luis Tovar.

Ha sido nombrado escribano del ministerio de Fomento el Sr. D. Benito Pastana, antiguo y celoso escribano del juzgado de Palacio.

Hoy ha sido elevado al ministerio de la Gobernación, el expediente instruido con motivo del proyecto de acequias de riego en los afueras de Madrid, de cuyo dictamen fueron encargados los ingenieros del Canal de Isabel II, y otro cuyo cargo no podemos asegurar.

ADVERTENCIA.

Hoy 8, empieza la cobranza a los suscritores de LA CORRESPONDENCIA del mes de julio. Los que ya tengan en su poder como regalo el primer tomo de las

SIETE GENERACIONES DE VERDUGOS.

se servirán pasar por esta Administración a recoger el segundo, con la precisa condición de la presentación del último recibo.

Los suscritores que lo son desde 1.º de julio y no hayan recibido LOS CUENTOS CARPESINOS de D. Antonio Trueba, pueden pasar a recogerlos con la presentación del recibo.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Príncipe.—A las 9.—La loca de Tolon.—Un caballero y una señora.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 9.—Gran función de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price.—Gran función a las 9 de la noche, con ejercicios ecuestres y gimnásticos, y la pieza mímica de gran aparato Los monederos falsos.

Jardín de Price.—Gran baile campestre, a las nueve de la noche, a beneficio de los huérfanos de la Santa Infancia.

Campos Eliseos.—A las 8 1/2. En el teatro de Rossini, primera representación de la ópera en 3 actos Anna Bolena; en la cual harán su primera salida la prima donna absoluta signora Tedesco; la controllo, alumna del Conservatorio de Madrid, señorita Llanes, y el primo barítono absoluto signor Steller.—A la misma hora la banda militar y los coros en el salón de conciertos.—Fuegos artificiales por M. Charles Rossi.—Los demás portadores de la función se anunciarán por carteles.

en nada en los asuntos del señor gobernador.

—¿Evidar! no, no ha dicho eso.

—¿Cómo?

—Yo quisiera poder ocultarle tan bien, que no pudiesen dar con él... Para eso he contado un poco con vos...

—¿Conmigo! balbuceó la señora de Bussy; ¿que ideal! Ocultar al baron... ¿pero dónde, gran Dios? ¿cómo le hacemos salir de la Bastilla?

—La Bastilla es todo un mundo, señora; bien se puede hallar en ella un escondite.

—¿Aquí?... pero... la desesperación os ciega.

—¡Ah! no hay, pues, más que un puesto en las cuevas de la ciudadela...

—Un puesto! ¿qué queréis decir?

—Que ese puesto está tomado, señora.

—No os comprendo.

—¿Con que hay que hablar claro? Sea; el señor Bailío de Clermont es amado tanto tal vez como el baron La Gazette; acusado de traición como su amigo, ha tenido la dicha de ser preso y conducido aquí antes que él; ahora bien, como no había en la Bastilla más que un sitio, uno solo de donde el verdugo no pudiese venir a sacarle, le han instalado en él...

—Señora... os engañáis...

—No es verdad? Y mientras los señores Diez y Seis creen al Bailío fuera de París, ese feliz cautivo se burla de ellos desde el fondo de su calabozo. La cólera de Louchard recaerá en el baron La Gazette; yo moriré de pena, y vos, señora, vos, que salváis la vida al señor de Clermont...

—¡Más bajo! Desgraciada! ¡Callaos!

—Pero yo estoy aquí, y si el baron no está hoy mismo al abrigo de todo peligro, sabré denunciar...

—¡Oh! No acabéis!...

—¡Habrá, pues, sitio para los dos en la Bastilla?

—Haré un esfuerzo...

—Promesa evasiva; quiero un juramento, ó hablo...

—Favoreceré su fuga...

—No, señora; deseo que el baron espere aquí mismo mis órdenes, como el Bailío espera las vuestras... Si el señor de Clermont estuviese en libertad, si quisiese salir por las puertas de París, podría ser conocido, detenido y conducido al suplicio. El baron La Gazette es para mí tan precioso, tan caro, como el noble Bailío puede parecerlo a vuestros ojos...

quiero que se sustraiga al juicio ridículo y a la inicua condena que le esperan. ¡Juradme que lo ocultaréis a sus asesinos, y nadie mejor que yo guardará vuestro secreto.

—Señora, quedareis satisfecha, murmuró la gobernadora, turbada hasta el fondo del alma... Salvaré al baron con peligro de mi propia vida.

—Bien dicho, señora, esa acción os será recompensada; y cualquiera que sea vuestro destino, si necesitáis un día de un afecto sincero, pensad en mí. Me atrevo a pedir os vuestra mano.

—Tomadla... respondió la señora de Bussy; contad conmigo.

La de Thomassin llevó esta mano a sus labios, y dijo saludando con emoción a aquella mujer que iba a ser su protectora:

—Ya sabía yo que nos entenderíamos; no se ama sin ser generoso y bueno; yo os bendigo.

Apenas regresó a su casa la señora de Thomassin, vio llegar a su marido, que iba a asistir al entierro de la señorita de Tarare. El cirujano esperaba ya la hora fijada para la ceremonia, cuando el comisario Louchard, movido por un sentimiento de rabia y desesperación, se presentó inopinadamente en el cuarto, donde creía dar el último adiós a la que había amado con el alma y furia.

En el momento en que iban a llevarse el féretro, un hombre, vestido como la gente del pueblo, pidió ver a maese Publicola; pero como el elocuente hablador se hallaba discutiendo con Louchard, la señora de Thomassin, siempre pronta a asustarse del menor incidente, fué la que recibió a este hombre en el dintel de su cuarto.

—Señora, dijo el recién venido, he sabido que el capitán La Gazette vivía aquí, y celebraría hablar con él durante algunos instantes.

—El baron La Gazette está prisionero de Estado en la Bastilla...

—En la Bastilla el baron... ¡Un ligero tan ferviente!

—Ya lo oís, maese Louchard, exclamó la señora de Thomassin; aquí tenéis un hombre, a quien no conozco, que desea ver al baron La Gazette, y se admira de que un ligero de su templo sea tratado como un realista...

—Señora, el baron no está juzgado aun; respondió Louchard dirigiendo una mirada obliqua al nuevo personaje; ¡si es inocente, se le absolverá!

—¡Pardiez! exclamó Pam pelonne saliendo a la calle cuanto antes; de buena me he librado; si Louchard me hubiera conocido, habría ido a hacer compañía a la Bastilla y a la horca... Vámonos de aquí... ¡Calle! ¿a qué diablo llevan allí a enterrar?... ¡A, una joven, si he de juzgar por el pelo, negro sembrado de blanco!... ¡Oh, Venezuela! ¡Dios os guarde y os dé larga vida!

XXIII.

La celda número 1.

El gobernador de la Bastilla ocupaba un departamento aislado, en el que se habían reservado habitaciones y celdas secretas destinadas a los prisioneros que la severidad de los reyes confiaba a la discreta vigilancia del mando de la ciudadela. Estas celdas fueron habitadas raramente durante las revueltas de la Liga, porque desde que Paris arrojó y asesinó a su Rey para obedecer a los distintos jefes improvisados por la guerra civil, los prisioneros de Estado estaban amontonados sin distinción en los calabozos subterráneos destinados a los malhechores. Así, las celdas secretas parecían olvidadas no solo por los carceleros sino también por el capitán que mandaba por la Liga en la Bastilla.

A este rincón, abandonado en apariencia, será, sin embargo, donde conducirémos al lector.

Llegábase a los calabozos reservados por dos salidas: una daba a un camino de ronda por una trampa oculta en el suelo, y la otra a una estrecha galería que conducía por una escalera de caracol a las habitaciones del gobernador.

Los calabozos estaban graduados, separados unos de otros por muros de seis pies de espesor y cerrados con puertas de hierro, que para ser derribadas hubiesen exigido un cañón.

La celda número 1 es ménos una prisión que un gabinete, porque está adornada de muebles que se diría habían sido escogidos por el capricho encantador de una mujer bonita. Una lámpara de cúpula de alabastro ardía encima de una mesa donde se ven libros, cartas de juego y un bandolín; ricas y picadas cubren las paredes, y un lecho adornado con ligeras transparentes colgaduras ocupa el fondo de esta pieza, donde reina un silencio profundo, y donde el sol no entraba jamás un rayo de luz.

Una voz que se hubiese tomado por la de una mujer, tan dulce y delicado era su timbre, oyose detras de las colgaduras del lecho, que pronto se entreabrieron para dejar ver a un hombre vestido con un traje cuya moda había pasado de ajado, sucio y roto por más de un sitio.

—¿Es de día ó es de noche? dijo la voz; lleve me el diablo si sé lo que se hace aquí abajo y allá arriba... siempre esa lámpara... jamás la luz del sol... siempre esta húmeda frescura de mis cuatro paredes... ¡jamás un soplo de brisa! ¡siempre el fastidio, la desesperación!

—¡Ah! ya, poco a poco, Bailío de Clermont; me parece que os habeis despertado de mal humor... esto es muy mal hecho, y muy necio en verdad... fuera pereza, fuera murmuraciones... pronto, a trabajar, y dejad los lamentos para los picaros, cuyo valor y desesperación desdeña Dios probar.

—El Bailío había hecho bien en nombrarse, porque en verdad que no le hubiésemos conocido desde luego. ¡Cómo! ¡era aquel el gallardo caballero tan esmerado en su traje, tan imperioso en sus deseos, tan impaciente en sus empresas!... ¡había podido acostumbrarse a esta existencia subterránea, y no había muerto ni de despecho, ni de cólera, ni de fastidio, ni de vértigo! Su pálida frente había sufrido tanto bajo el choque de sus ardientes pensamientos, que, por decirlo así, se había ablandado; sus mejillas estaban hundidas, y entre sus largos cabellos negros aparecían hilos de plata.

—¡A trabajar, a trabajar! La hora de la libertad no está lejana, bien para salir de aquí, bien para morir... ¡Vamos, valor!

El prisionero dejó el lecho, en el que se había echado vestido, y quiso dar algunos pasos.

—¡Eh! dijo; mis fuerzas se han amonrado desde ayer terriblemente; ayer andaba bastante bien, hoy vacilo, y necesito un brazo que me sostenga... ¡Un brazo! murmuró el Bailío con amargura, recostándose en la mesa donde ardía la lámpara: loco el que cuenta con un amigo en este mundo lleno de intrigantes y de egoístas. ¿No he tenido yo amigos? ¿qué ha sido de ellos? El rey de Navarra, por quien estoy aquí, ¿ha intentado acaso sustraerme al suplicio que sufro? Pam-pelonne, ese fanfarrón ambicioso que debía entrar en Paris a saque, antes que abandonarame en manos de los ligeros,

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 9.—San Cirilo y San Cenón. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora del Carmen. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Luis Peralta; y por la tarde, en los ejercicios, será orador D. Basilio Sanchez Grande. Continúan las novenas de la Virgen del Carmen, y serán oradores: en San Gines, D. Manuel Gonzalez en la misa mayor, y D. Vicente Pastor por la tarde; solo en los ejercicios, predicarán: en Santo Tomás, D. Tomás Tapia; en San Ignacio, D. Raimundo Carrillo; en San José, D. Ambrosio de los Infantes; y en San Lorenzo, D. Cástor Compañía. Prosigue la novena de la Virgen del Milagro en las Descalzas Reales, y predicará en la misa mayor, D. Joaquín Corral, y por la tarde D. Cástor Compañía. Al anochecer se cantarán letanías y salveo a María Santísima en los templos de costumbre. Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Rosario, en Santo Tomás.

ANUNCIOS.

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE Se haya encontrado una aguja de mantilla, de coral, que se ha perdido en la tarde de ayer jueves, en el paseo de la Fuente Castellana, tenga la bondad de devolverla, calle de Fuencarral, 44, principal, donde se dará el hallazgo. AVISO.—EL 13 DE ABRIL DEL presente año, se entregó en la administración de diligencias de Murcia un cofre con dos cajones, para la estación de Novelda, que remitió a esta corte. Cuando el interesado recogió estos tres bultos del despacho de la calle de Alcalá, núm. 28, a cargo del Sr. D. Julian Moreno, retiró los dos cajones, pero no el cofre, por estar cambiado. Se pone este aviso por si la persona en cuyo poder esté quiere tener la bondad de remitirle a las señas indicadas. Al citado cofre le falta una anilla, y de los cinco listones que tiene en la cubierta hay dos rotos. Contiene: uniformes, ropa blanca, papeles de familia y títulos de grados militares, que a nadie pueden servir, y la no devolución origina perjuicios al interesado. Este no ha cesado de practicar diligencias hasta el día, tanto en esta como en Novelda y Murcia, pero sin resultados, porque la persona en cuyo poder pueda estar el cofre, tal vez no haya hecho lo mismo, por ello se le recomienda este aviso, para que se llene su objeto, á lo cual se le quedará reconocido y podrá retirar el cofre detenido, del encargado del despacho indicado.

SE VENDE UN PIANO INGLES DE Seis y media octavas por 600 reales, en la calle de la Libertad, núm. 21, cuarto cuarto. SE NECESITAN OFICIALES Y Aprendizas, para ropa blanca, y de adorno. Calle de la Palma Alta, núm. 37, cuarto tercero, núm. 2. BAÑOS.—BORDADORES. 1.—A más de los baños simples ó de recreo, se administran tambien toda clase de baños minerales-artificiales. Se llevan á domicilio. UNA SEÑORA VIUDA CEDE UNA Usala y alcohala independiente con asistencia ó sin ella, calle del Barco, 22, bajo. CON PERMISO DEL CASERO.—SE Sobrearrrienda una tienda en la calle de Leon, núm. 38, adonde darán razon. En la misma se vende toda clase de herramienta de carpintería. A VOLUNTAD DE SU DUEÑO SE Avende en pública, pero estrajudicial subasta, el edificio que fué cuartel del provincial de Sigüenza, sito en la plazuela de San Francisco y calle de la Alameda de dicha ciudad, inmediato á la estación del ferro-carril. Su construcción es de sillería y mampostería: consta de 904 metros cuadrados, con planta baja, principal y desvanes. Por su mucha estension es á propósito, bien para dedicarlo á establecimiento fabril con grandes almacenes, ó para construir en él diferentes casas. El remate tendrá efecto el día 6 de agosto próximo, desde las doce de la mañana en adelante, en la ciudad de Guadalupe, ante el notario D. Nicanor Martín Malagon, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

SE ARRIENDA LA DEHESA DE Sbatanejo, sita en el término de la ciudad de Don Benito (provincia de Badajoz), á una legua de distancia de la misma y línea ferrea de Ciudad Real á Badajoz; de cabida de 776 fanegas de tierra de buena calidad, de las que 100 son de labor de primeracalidad con abrevaderos de agua permanente en los rios de Guadiana y Ruedas, con que linda. Tambien tiene monte nuevo de encina que puede utilizarse para cercados, á principiar el arriendo en San Miguel de 1864. Y este se hará en subasta privada simultánea en Madrid en la casa del notario D. Bonifacio Toledo, calle de la Concepcion Jerónima, núm. 4, principal, y en Don Benito en la de D. Rafael Falcon, uno de sus dueños, el día 31 de julio á las doce del día rematándose en el mejor postor con arreglo á las condiciones del pliego que estará de manifiesto.

DOÑA LAZARA ORDUNA DE MAS, falleció el día 9 de julio de 1863. El viudo, sus hijos y parientes, suplican á sus numerosos amigos la encomienden á Dios, y se sirvan asistir á la misa de cabo de año, que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia de San Juan de Dios, el día 9 del corriente, á las diez de su mañana.

DON MANUEL GODORNU y de la Matta, ha fallecido el día 7 del corriente. Los padres, hermanos, tíos y demas parientes del finado, suplican á sus amigos, que no hubiesen recibido papeleta de aviso, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que en sufragio de su alma se ha de celebrar en la iglesia de San Juan de Dios, el día 9 del actual, á las nueve y media de la mañana, y á la conduccion del cadáver al cementerio de la Sacramental de San Nicolás de Bari; en lo que recibirán favor.

LA CONCEPCION.—EL DOMINGO 10 del actual á la una del día, y en los salones de Capellanes, tendrá lugar, entre los suscritores, la subasta de dos casas á pagar en 20 años. El director, MANUEL HEREDIA.

MALES DE LA GARGANTA Inflammaciones de la Boca PASTILLAS DETHAN DE CON SAL DE BERTHOLLET (Clermont de France) Recomendadas por los Medicos de los hospitales de Paris, contra los Males de la Garganta, el Crup, las Anginas, ulceraciones y contra las Inflammaciones de la boca.—Dan flexibilidad al gaznate, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion causada por el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio en la dentadura. ELIXIR, POLVOS DENTIFRICOS CON SAL DE BERTHOLLET Recomendados á las personas cuya dentadura se descarna ó se mueve, cuyas encías se agran, y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio.—Dan frescura de la boca, estado perfecto de las encías, blancura y conservacion de la dentadura, aliento agradable, salivacion moderada y conveniente.—Se emplean con exito en la dentadura.—Se emplean con exito en la dentadura. En Paris, Dethan, r. du Faubourg-St-Denis, 90. BEPOSITO: En Madrid, Simon, Caballero de Gracia, 1.—Borrel, hermanos, Puerta del Sol.—Saver Montoya, Principe, 18.—Somolinos, Infantes, 26.—Escolar, Plazuela del Angel, 3.—Quesada, Arco de Santa María, 27.

EMPRESTITO ROMANO.—5 POR 100 de 50 millones de francos, decretado por quirógrafo pontificio de 26 de marzo de 1864. Obligaciones al portador de 100 francos (880 rs. vn.), 500 francos (1.900 rs. vn.) y 1.000 francos (3.800 rs. vn.), que producen 5 francos (19 rs. vn.), 25 francos (95 rs. vn.), 50 francos (190 rs. vn.), de interes anual por cupones semestrales, pagaderos al portador el 1.º de octubre y el 1.º de abril, en Roma, Nápoles, Paris, Bruselas, Amberes, Amsterdam, Londres, Dublin, Francfort, Viena, Munich, Berlin, Lucerna, Madrid y Lisboa. Reembolso á la par en 36 años por sorteo anual. Este empréstito lo emite el Banco de Crédito territorial é industrial de Bruselas (Bélgica), director, M. Andres Langrand-Dumonceau, y en los demas países las sucursales y establecimientos mercantiles corresponsales de dicho Banco. Se reciben en pago de los nuevos títulos los cupones de intereses del empréstito Rotschild de 1860, á cumplirse el 1.º de julio. Para acreditar las sumas que se entreguen, se darán recibos provisionales, que mas adelante se cambiarán por títulos definitivos. Se suscribe en Madrid, en casa de los señores A. Miranda, é hijo, calle de la Salud, núm. 13, y en provincia en casa de sus corresponsales.

ES MUY UTIL PARA VIAJE.—SE Regala un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel al que compre 100 cartas, y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, laere, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.!!! Plazuela de Matute, número 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería, Madrid.

LA PENINSULAR.—NO HABIENTOSE aprobado la subasta de construcción de dos casas en el solar calle del Arrenal, núms. 18 y 20, se anuncia nueva licitacion á cada una por separado, para el día 10 de julio próximo, á las doce de su mañana, en las oficinas de esta Direccion, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo. Los planos y pliego de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en las mismas oficinas. Madrid, 28 de junio de 1864.—El director general, PASCUAL MADON.

VENTA DE TERRENOS EN TETUAN y sus cercanías.—El día 13 del presente mes de julio, á las cuatro de la tarde, se subastarán estrajudicialmente, en el despacho del procurador Veña, Plaza del Progreso, núm. 9, cuarto segundo, diferentes terrenos, sitos en dicho punto. El pliego de condiciones y cuantas noticias deseen adquirir los licitadores, las facilitará dicho procurador.

COMERCIO DE MANTILLAS, DEL Dtos de Mayo.—Calle de la Magdalena, núm. 34.—Velos de seda, de 14 á 18 rs., lisos 15 y 20, bordados á 25, y chantillie á 28; id. de guipur (novedad), 40; mantos de gró á 36; de glase á 44-50; glase negro, á 47 y 19 rs.; id. de flores (color), novedad, á 9 rs.; mantillas de 4 á 20 duros.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION.—Con la competente autorizacion se rebajan un 10 por 100 de los precios marcados en los géneros existentes en el establecimiento del finado, señor Algar, diamantista, calle de la Montera, núm. 30. Tambien se traspasa dicho establecimiento al mejor postor, con géneros é sin ellos.

RELOJERIA DE ESCAURIAZA.—Plaza nueva, San Sebastian.—Gran surtido de relojes ingleses, ginebrinos, etc., y cadenas á un 15 por 100 de rebaja sobre los establecimientos franceses.

CABALLO DE MONTAR, ANDALUZ, en 22 onzas de oro.—Calle de la Ternerá, núm. 7.

SE VENDEN DOS MAQUINAS DE Saserar maderas finas, con su buena rueda y árbol de hierro. Hay tambien una de molduras y otra de calar. Calle de Pizarro, núm. 16.

¿habrá intentado buscarme siquiera? ¡y el normando La Gazette!... ¡Oh! ese hace su oficio de aventurero, y le acuso sin razon... el pobre no habrá podido salir de las garras de los señores Diezy sies... la señora de Brissac, la de Nemours, todas esas mariposas que desplegaban sus alas en torno mio, ¡cómo huyen de mí!... ¡estúpida humanidad!... ¡Pues bien! no, yo soy el injusto y el cruel... no, no he sido olvidado... siento aquí, en los débiles latidos de mi corazón, que hay alguien que piense en mí, que me sigue, me busca, me llama... ¡Elena! ¡bella y tierna niña! ¿qué ha sido de vos?... ¿cómo habrá terminado ese drama misterioso en que no he sabido hacer sino un papel inútil?... Vamos, dejemos todos esos sueños, que hace tanto tiempo acaricio... ¿De qué sirve lastimarse el corazón, y volverse loco á fuerza de pensar?... Preciso es salir vivo de esta tumba, preciso es respirar el aire libre, é irse á hacer matar por algún centinela vigilante... pierdo un tiempo precioso charlando en voz alta como mi amigo Pamplonne, y olvido mi tarea cotidiana... ¡á trabajar, Bailío, á trabajar! Levantóse Clermont, tomó la lámpara, y acercándose á una de las paredes de su calabozo, levantó un paño de la tapicería, y miró con atencion un agujero practicado en la pared, agujero ya profundo y bastante ancho para dar paso á un hombre esbelto y flexible. Esta abertura estaba oculta con arte por la tapicería. —¡Hum! dijo entre sí el prisionero despues de introducir un brazo en la abertura; dudo que mi trabajo esté concluido antes de ocho dias... la piedra es dura y mis fuerzas parecen agotadas... un niño me echaria al suelo... sin embargo, trabajemos... ¡Dios mio, me entregó vuestra misericordia como á vuestro poder; sea de mí lo que quiera vuestra voluntad! Calló el Bailío, púsose de rodillas frente á la pared, armó su mano derecha con un pedazo de hierro acerado por una punta y cortante por la otra, y púsose á ahogar el ruido de este instrumento grueso, con el que se esforzaba en descarnar y escavar las piedras que componian el fondo del agujero. Este trabajo era digno de la paciencia tenaz y valerosa de esos insectos que, escarbando el suelo ó trabajando en la madera, consiguen hacerse una guarida inaccesible á sus enemigos. De pronto retiróse Clermont de la esca-

vacion, en que habia metido su cabeza... frotó sus ojos, cegados por una especie de polvo blanco, y llevó una mano á su corazón para comprimir sus precipitados latidos. —¡La luz! murmuró el prisionero estremeciéndose, ¡la luz! ¡es de día! ¡he vuelto á ver esa claridad que hace tanto tiempo me fué arrebatada!... ¡oh! ¡Dios mio!... ¡gracias, venis á socorrerme con un milagro!... ¡voy, pues á poder salir de esta tumba! Al esforzarse Clermont en mover una piedra grande que trabajaba por escavar hacia mucho tiempo, arrancó una piedra de apoyo que llevó consigo otras muchas, de suerte que lo brecha se abrió de un golpe, y penetró por ella la luz del día. No se trataba ya sino de ensanchar la brecha, de modo que se pudiese franquearla. La operacion exigia más paciencia y prudencia que fatiga, porque el menor ruido podia dar la alarma por la parte de afuera, ¿A qué parte de la torre daba esta salida? el prisionero lo ignoraba; al evadirse de su prision, ¿dónde debia poner el pié? ¿se hallaria en una galería, ó en un patio? El Bailío estaba desorientado. El primero que pasase, podia, si el agorero daba á un parage frecuentado, destruir las laboriosas esperanzas del cautivo. ¿Habria que esperar la noche, habria que aprovechar el día para una evasion que, de todos modos, era peligrosa? ¿cómo guiarse durante la noche en este laberinto, y como no temblar pensando en los encuentros que probablemente esperaban á los primeros pasos del pobre Clermont?... —La suerte está echada, exclamó el Bailío: no esperaré mucho tiempo, y soy muy simple en verdad en apurarme tanto! Cualquiera diria, al ver mis vacilaciones que soy un miserable criminal que va huyendo de la horea, y que solo procura evadirse para librarse del suplicio... ¡Mi suplicio es este calabozo del que una bárbara mano y un gangrenado corazón han hecho un gabinete como para burlarse de mí y añadir el sarcasmo á la tortura... Quiero salir de aquí vivo, aunque supiera que iba á morir despues de haber andado diez pasos á la luz del día... Así, despachémonos. El prisionero reanimó sus fuerzas, se armó de valor, y se introdujo por la abertura de la pared; pronto las piedras rodando bajo sus crispados dedos, le ofrecieron una salida. Entonces pudo pasar

—¡Roma se ha salvado! exclamó el fogoso tribuno, dando en el suelo con la culata de su escopeta; los bárbaros están derrotados... ¡Hala! ¿qué es esto? —No hagais tanto ruido, caballero, respondió su digna esposa; paz y respeto á los muertos. —¡Cómo! ¡la joven!... ha muerto... ¡Ah! lo siento mucho. —Murio ayer noche, dijo el cirujano... —El comisario Louchard le sentirá tambien... debe venir á las cuatro. —Y bien! llegará justamente al entierro... ¡Pobre joven! —Señora, quiero respetar vuestro dolor; pero que este accidente no ahogue en vos la alegría que debe haceros estremecer. El Bearnés ha sido vencido por nuestras armas, y retira sus tropas; la patria acaba de librarse otra vez de la tiranía... ¡Id, como todas las mujeres de esta noble ciudad, á prosternaros ante los altares. Cuando la república triunfaba, las damas romanas daban gracias á los dioses inmortales... Yo vuelvo á los asuntos públicos; despues del combate, el Consejo... —Os dignareis, sin embargo, asistir á los funerales de esta pobre víctima... Hoy á las cuatro... —Me obligo á ello, respondió maese Publicola. Y salió con paso grave y majestuoso. Poco despues de la última campanada de las doce, la señora de Thomassin, que se habia arreglado un poco, tomó una litera y se hizo conducir á la Bastilla. Nunca habia visto á la señora de Bussy-Leclerc; pero con la intrepidez que le era natural, y con el aplomo que sabia tomar, pidió hablar al momento á la señora gobernadora, y se hizo anunciar con cierta ostentacion. —No tengo el honor de ser conocida de vos, señora, dijo; pero algunas palabras bastarán para probaros que habreis hecho bien en recibirme. —Vuestro nombre, al menos, me es perfectamente conocido, repuso la señora de Bussy-Leclerc, cuya curiosidad escitaba esta visita. —Señora, ayer han encerrado en la Bastilla á un prisionero de la mayor importancia... —Es muy posible; pero como no me mezo en nada del gobierno de mi marido, ignoro... —El baron La Gazette, señora, capitán de las gentes de armas de la Liga, ha sido inscrito en el registro ayer mañana.

—En efecto, creo haber oido hablar de eso... El baron La Gazette... un espía... —¡Oh! ¡señora! ¡qué palabra! El capitán La Gazette es amigo de los principales personajes de estos tiempos... Amigo, entre otros del Bailío de Clermont. La señora de Bussy-Leclerc se puso como la amapola al oír este nombre, sintió que el rostro se le encendia, y repuso al momento: —Creia que ese Bailío no era sino el prisionero del capitán, y que le trataba con algun desden... —¡Ah! el señor de Clermont os ha dicho eso, interrumpió la de Thomassin, que seguia con ansiedad y astucia los diversos colores de la movible fisonomía de la gobernadora; pues bien, puesto que el señor de Clermont habla así de su amigo, aseguro que le ha de costar caro. —¡Oh! ¡Dios mio! no le guardeis rencor... ese pobre caballero tiene demasiados sabuesos que le persiguen... He oido decir que le buscan por todas partes para hacerle cortar la cabeza... —Lo sé, y podré dar algunas noticias á propósito para que le encuentren. —¿De veras! ese seria un buen rasgo, digno de una liguera celosa... Por mi parte, os lo aconsejo... Pero si me es permitido preguntaros... —Veo adonde se encamina vuestra pregunta; deseais saber, cómo es que yo, estrafio por mi clase á ese gran personaje, puedo estar tan bien instruida del sitio en que se encuentra? —¡Dios mio! me haceis el honor de hablar conmigo, y cambio con vos preguntas insignificantes. Si tenéis la bondad de decirme... —Con mucho gusto, señora, cuando nosotros las mujeres amamos, somos hábiles en socorrer á nuestros amigos, bien para hacerlos evadir, bien para ocultarlos cuando se ven en peligro. —¡Es verdad! respondió la de Bussy estremeciéndose. —Así es que yo, continuó la de Thomassin, despues de haber mirado en torno suyo, y bajando la voz, tendré el valor de confesaros muy francamente que amo al baron La Gazette. —¡Ah! ¡pobre mujer! mañana deben juzgarle, y su muerte es segura. —Yo quisiera ser bastante ingeniosa para... —Hacerle evadir, os comprendo... Quisiera servirlos con toda mi alma, pero me he impuesto la ley de no mezclarme

—En efecto, creo haber oido hablar de eso... El baron La Gazette... un espía... —¡Oh! ¡señora! ¡qué palabra! El capitán La Gazette es amigo de los principales personajes de estos tiempos... Amigo, entre otros del Bailío de Clermont. La señora de Bussy-Leclerc se puso como la amapola al oír este nombre, sintió que el rostro se le encendia, y repuso al momento: —Creia que ese Bailío no era sino el prisionero del capitán, y que le trataba con algun desden... —¡Ah! el señor de Clermont os ha dicho eso, interrumpió la de Thomassin, que seguia con ansiedad y astucia los diversos colores de la movible fisonomía de la gobernadora; pues bien, puesto que el señor de Clermont habla así de su amigo, aseguro que le ha de costar caro. —¡Oh! ¡Dios mio! no le guardeis rencor... ese pobre caballero tiene demasiados sabuesos que le persiguen... He oido decir que le buscan por todas partes para hacerle cortar la cabeza... —Lo sé, y podré dar algunas noticias á propósito para que le encuentren. —¿De veras! ese seria un buen rasgo, digno de una liguera celosa... Por mi parte, os lo aconsejo... Pero si me es permitido preguntaros... —Veo adonde se encamina vuestra pregunta; deseais saber, cómo es que yo, estrafio por mi clase á ese gran personaje, puedo estar tan bien instruida del sitio en que se encuentra? —¡Dios mio! me haceis el honor de hablar conmigo, y cambio con vos preguntas insignificantes. Si tenéis la bondad de decirme... —Con mucho gusto, señora, cuando nosotros las mujeres amamos, somos hábiles en socorrer á nuestros amigos, bien para hacerlos evadir, bien para ocultarlos cuando se ven en peligro. —¡Es verdad! respondió la de Bussy estremeciéndose. —Así es que yo, continuó la de Thomassin, despues de haber mirado en torno suyo, y bajando la voz, tendré el valor de confesaros muy francamente que amo al baron La Gazette. —¡Ah! ¡pobre mujer! mañana deben juzgarle, y su muerte es segura. —Yo quisiera ser bastante ingeniosa para... —Hacerle evadir, os comprendo... Quisiera servirlos con toda mi alma, pero me he impuesto la ley de no mezclarme